
事業名

【所管局】
寄せられた主な意見の概要 事業への反映内容

・電子書籍の種類も限定しすぎないようにしてほしい。
・整備する電子書籍について、種類を限定せずにできるだけ幅広い分野のコンテンツを充

実させることとします。

・文字の拡大が出来るので是非充実してほしい。
・読み上げ機能だけではなく、文字の拡大にも対応した機能のコンテンツを拡大すること

とします。

東京味わいフェスタの実施・運営

※都民提案を受け、既存事業を拡充

【産業労働局】

・東京都は山も海もあるので、そこでとれる食材の良さをもっと広めて欲しい。

・最近の環境変化を鑑み、地産地消にもっと取り組む必要があると感じます。沢山の都民

が参加出来るような取組方の工夫も必要かと思う。

・東京産食材を扱い、多数の来場者が見込める「東京味わいフェスタ」でのブース出店を

実施することとします。

・YouTubeやamazon primeに動画をアップしてほしい。

・未来の社会のバリアフリー実現に対して非常に効果的と思う。YouTubeチャンネルや全

ての学校での放送など、広く確実に認識してもらえる手段をとって欲しい。

・YouTubeで動画配信をとの意見も踏まえ、子供に人気である媒体であるという理由から

同媒体にて動画を配信することとします。

・健康な人はそうじゃない人の気持ちが分からない。点字ブロックや優先エレベーター、

優先席が、どんなに大切なものか分からない。少しでも理解が進めばと思う。

・点字ブロックや優先エレベーター、優先席が、どんなに大切なものか分からないとの意

見も踏まえ、日常にある様々なバリアにまずは気づくことが大事という観点から、これら

についても動画の内容に含めるものとします。

・この事業を進めるに当たっては、障がい当事者を必ずメンバーにしてください。バリア

フリーなど環境を整備することは、障害当事者にとっては当たり前の「権利」であること

を必ずアニメーションに入れてほしい。

・障害当事者を必ずメンバーにしてくださいとの意見も踏まえ、より正しい理解を促進す

る動画を作成することが重要であるという観点から、動画作成に当たっては障害者の意見

を聞きながら動画を作成することとします。

・ポケモンやドラえもんなどの国民的なアニメでお願いしたい。

・ポケモンやドラえもんなどの国民的なアニメでお願いしたいとの意見を踏まえ、より多

くのこどもに動画を見てもらうという観点から、動画では著名なアニメを採用することと

します。

賃貸マンションにおける居住環境の維持・向

上支援

【住宅政策本部】

・個人管理の賃貸は目が届かず、防災省エネ長寿命化から取り残される。宅建業者が管理

に入っていない個人大家の物件も視野に入れて欲しい。

・適正な管理や計画的な修繕等が行われるよう、オーナーをサポートするアドバイザーの

利用を促進する必要があることから、都のマンション施策をまとめたガイドブックの発行

や、アンケートで返答のあったマンションへの個別訪問を新規で行うことで、アドバイ

ザー制度の周知を図り、賃貸マンションの自主的な適正管理を支援することとします。

アクセシブルな電子資料の充実

【教育庁】

こども向けバリアフリーアニメーション

【福祉局】



事業名

【所管局】
寄せられた主な意見の概要 事業への反映内容

・募集方法もネットで気楽にオンライン参加も可能な感じだと良いかと思う。

・フォーラムを実施するだけでなくSNSでのPR発信やライブ配信などを積極的に行い、よ

り広く若年世代が東京の町づくりに参加できる仕組みを希望する。また、東京は観光地で

はなく、故郷として愛着を持ってほしい。

・オンライン参加やライブ配信を行うべきとの意見を踏まえ、インターネット配信を行う

こととします。

・フォーラム開催を興味のある学生に届くように告知して欲しい。
・興味のある学生に届くように告知してほしいとの意見を踏まえ、SNS上でのプロモー

ション広告等を行うこととします。

・若者に地域の課題や実情を知ってもらい新しい地域とのつながりを提案してほしい。

・地域創生みたいに、地域を活性化させるアイデアを出し、地域の人たちを巻き込んで取

り組むのもいいと思う。

・若者に地域の課題や実情を知ってもらい新しい地域とのつながりを提案してほしい等の

意見を踏まえ、アイデアを事前に募集の上、フォーラムの場でのパネルディスカッション

を行うこととします。

・中小企業が負担となっているなら、使いやすいデータベースにして、使われるように広

報したほうがいい。

・データベースを充実化したことの広報をしっかり行ってほしい。改善を続けていってほ

しい。

・データベースを充実化したことの広報をしっかり行ってほしいという意見を踏まえ、

データベースの周知に係るリーフレットを作成し、事業者等への周知を行うこととしま

す。

・使いやすいものになるように、サイトのUI UXとかにも配慮してほしい。

・仕事がらSDSを作成することが多く、大変作業負担が大きいので無料で使用できるデー

タベースや作成ソフトを熱望。UIをなるべく使いやすいものにして実現してほしい。

・分かりやすい、使いやすいデータベースを求めます。

・事業者が一目でわかりやすい構成、UIにすべきという意見を踏まえ、検索が簡易にでき

るシステムとします。

・事業者だけではなく、一般市民にも使えるようにしてほしい。

・一般の都民がこの情報にアクセスしやすくなるようにしてほしい。

・事業者だけではなく、一般市民にも使えるようにという意見を踏まえ、事業者及び一般

市民もアクセスできる都HPを介して提供し、専門的な知見がなくても利用できるように必

要な情報も掲載します。

・小中学生だけでなく、全ての年代や施設に重要性を知って貰い補助犬が居ても生きやす

い世の中にしていくべきだと思う。

・子どもだけでなく、都民および都内の事業者全てに必要なこと。動物アレルギーなど、

個別の課題はあっても、補助犬は障害者にとって、身体の一部であると同時に命のパート

ナーであることの理解促進が必要と思う。

・小中学生だけ対象とするのではなく、飲食店や複合施設、交通機関の事業者も利用者も

幅広く理解を深めてもらえるように、分かりやすいポスターや冊子の配布等も検討しては

どうか。

・小中学生だけでなく様々な都民や事業者の理解促進が必要との意見を踏まえ、小中高生

を中心とした様々な方や、受入拒否が課題となっている事業者の理解を促進するため、普

及啓発を実施することとします。

地域とつながる若者フォーラム

【生活文化局】

身体障害者補助犬への理解促進事業

【福祉局】

化学物質の適正管理に関する事業者向け

データベースの充実化

【環境局】


